
かえるの声かえるの声
途別小学校の教育目標

あかるい⼦（徳）

かしこい⼦（知）

たくましい⼦（体）

知・徳・体をバランスよく育てよう

豊かな実りの季節を迎えて豊かな実りの季節を迎えて　　　　　　　　　　　　　　　　　校長　佐　竹　宏　子

 

　私がこの途別小に着任してから、子どもたちが関わる行事はかなりの高確率でお天気が良いのです。
きっとそれは、子どもたちの日頃の行いの良さが、お天気の神様に伝わっているからに違いない、と何
度思ったことでしょう。今年の稲刈りもまさにそんな感じでした。朝はしとしとと静かに雨が降ってい
ました。しかし、本校の職員は誰一人として「延期」という状況を想定してはいなかったように思いま
す。もちろん私も。「できる！」いや「やる！」という気迫に溢れていました。お天気サイトで雨雲の
流れを確認したり、稲の先生に稲が濡れていても稲刈りをして大丈夫かどうかを教えていただいたり、
様々な状況を調査はしましたが、粛々と稲刈りの準備を進めていました。そうこうしているうちに雨が
上がり、いよいよ「できる」条件が揃いました。田んぼの方を見ると、地域の方々も集まってきていた
だいております。子どもたちも嬉しそうに田んぼに向かいます。いつしかお日様が照りつけ、暑いほど
の好天に恵まれていました。そんな中行われた稲刈りですが、びっくりしたのは高学年の説明のわかり
やすさでした。声の大きさ、デモンストレーションの工夫、クイズでの導入…どれをとっても下の学年
の子たちにわかりやすく伝えたい、と頑張った上級生の足跡が見えるものでした。毎年同じことを繰り
返しているようでも、こういう風に子どもたちは進化していっているのだなぁと本当に感心させられま
した。昨年よりもより良い今年、そして来年はもっと・・・この思いが途別の米作りを脈々とつないで
きた大きな原動力になっているのだと感じました。
　沢山のご来賓の皆様、地域のお年寄り、保護者の皆様方にこのような子どもたちの姿を見ていただく
ことができ、校長としてこれ以上嬉しいことはないと思いました。お忙しい中、田んぼまで足をお運び
いただき本当にありがとうございました。次は、１２月のお餅つきでお会いしましょう！！

 幕 別 町⽴途別⼩学校　学校便り

令和６年 ９⽉３０⽇（⽉）No.７



１ ⽕
交通安全指導 児童会①（計画）
札内南⼩交流学習

２ ⽔
評価業務④ ⾼学年札内中合唱⾒学
３年⽣⼗勝⼤福本舗⾒学予備⽇

３ ⽊
⼗勝管内複式教育研究⼤会上札内⼤会
12:20下校

４ ⾦
「⼦どものようす」配付 
３年⽣⼤福本舗⾒学 CIR

５ ⼟

６ ⽇

７ ⽉

８ ⽕
幕別町複式教育研究⼤会途別⼤会
14:10下校

９ ⽔

１０ ⽊ モップ交換 校舎外清掃 認証式

１１ ⾦ CIR

１２ ⼟

１３ ⽇

１４ ⽉ スポーツの⽇

１５ ⽕ 職員会議⑧ CIR 交通安全グッズ贈呈式

１６ ⽔

１７ ⽊ 児童総会（児童会②）

１８ ⾦ CIR

１９ ⼟ 幕別教育の⽇

２０ ⽇

２１ ⽉

２２ ⽕ 稲の脱穀 CIR

２３ ⽔ 稲の脱穀（予）

２４ ⽊ 児童会③

２５ ⾦ CIR

２６ ⼟

２７ ⽇

２８ ⽉
学習発表会特別時間割開始 
スワディ号

２９ ⽕ 児童会（学発） CIR

３０ ⽔

３１ ⽊

１０⽉の１０⽉の
  ⾏事予定  ⾏事予定

　先日、小学校低学年くらいの男の子が横断歩道に差し掛かった

時にちょうど交差点を曲がってきた車と接触するという場面に出くわ

しました。幸い男の子にケガはなく、接触した車の運転手の方もしっ

かりと子どもに対応していましたが、私にとってはとても衝撃的な場

面でした。男の子はヘルメットをかぶっていましたが横断歩道を自

転車に乗ったまま渡ろうとしていました。横断歩道の手前で自転車を

降りて押していたらこの事故は起こったでしょうか。後から思うことは

いくらでもできます。事故にあう前にできること、毎月の自転車点検

も含めて、とべっ子たちには自らの身を守るためにできることを考えて

自転車に乗ってほしいと強く思いました。

後期児童会役員決定

　９月２４日（火）後期児童会選挙が行われ、後期の児童会

役員が決定しました。今年は４年生が欠学年となっているこ

とから、３年生から選挙管理委員が選出され、5年生の選挙管

理委員長と共に立派に選挙を運営している姿がありました。

途別小学校を支えることを自覚し、自らの役目をしっかりと

果たす姿は大変立派でした。当然のことながら，立候補した

３名（そのうち一人は３年生！！）は、はっきりとした声と

口調で自分が児童会役員としてやりたいことを力強く訴えて

いました。前期の児童会役員の皆さんがつないでくれた明る

く元気な途別小学校児童会の伝統がまた次に繋がったという

感じがします。これから３月までの半年間、途別小学校をよ

ろしくお願いします。

選挙管理チーム

⽴候補者メンバー

目標を見定めて目標を見定めて目標を見定めてマラソン記録会マラソン記録会マラソン記録会
９月１８日（水）絶好のマラ
ソン日和の下、途別小学校伝
統のマラソン記録会が行われ
ました。今年も練習段階から
自分の立てた目標に向かいひ
たむきに取り組む姿が見えま
した。なんと本番までに27.6
㎞の距離を走りぬいた強者も
現れました。人との比較では
なく、自分は何を目指すのか
をしっかりと考えて取り組む
とべっ子の姿はとても頼もし
かったです。


